

# 令和6年度第1回三郷市上水道運営委員会会議録

開催日時 令和6年7月9日（火） 10時00分～11時00分

開催場所 三郷市水道部別棟会議室

出席委員 (9名)

前田 雅久 委員	内田 和夫 委員	黒川 恵 委員
恩田 誠一 委員	吉川 淳 委員	鈴木 光子 委員
谷口 末子 委員	米たか子 委員	小島 正文 委員

事務局出席者

水道部長	浮田 勝之
水道部副部長	大森 貴則
業務課長	峰川 修一
施設課長	平野 崇
施設課長補佐兼工務係長	小宮 剛
施設課給水係長	藤島 徹
施設課施設係長	皆川 邦雄
業務課料金係長	馬場 弘至
業務課総務係長	成田 英雄
業務課総務係主任	中村 友哉
業務課総務係主事	若木 りこ

委員会次第

1. 開会
2. 議題
  - ・令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算について
3. 報告事項
  - ①埼玉県水道用水供給事業の料金改定方針について
  - ②広報・啓発活動等年間スケジュールについて
4. その他
5. 閉会

## 1. 開会

- ・前田委員長 会議に先立ちまして、本日の議事録署名人を黒川委員と谷口委員の2名にお願いしたいと思います。

## 2. 議題

### ○令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算について

- ・前田委員長 本日の議題である、令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算について、事務局の説明を求めます。

- ・業務課長 《 資料に基づき説明 》

- ・前田委員長 事務局の説明が終わりました。何か質問や意見等はございますか。

- ・黒川委員 資料1「令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算書」の13ページについて質問します。収益的収支の状況について、委託料が前年度比9.9%の減となっていますが、委託料の内容はどういうものかということと前年度比9.9%の減の理由についてお伺いします。

- ・業務課長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。委託料の減につきましては、水道メーター交換委託料の減が主な要因となっております。

- ・総務係長 委託料の内容につきましては、大きな割合を占めるものにつきましては、浄配水場の点検・管理に係る委託や窓口及び検針業務の委託になります。

- ・黒川委員 水質検査も委託しているのでしょうか。

- ・総務係長 水質検査も委託しております。

- ・黒川委員 全国でPFASの問題が報道されていますが、昨年度の三郷市の検査状況や結果についてはどうでしょうか。

- ・施設係長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。PFAS(PFOS、PFOA)につきましては、地下水を浄化したものを対象に検査しております。令和5年度につきましては、国が定めた暫定目標値である50ng/Lの10分の1を下回る5ng/L未満という結果になっております。また、令和6年度も同様

の結果となっており、問題ないものと考えております。

・黒川委員 結果を聞いて、安心しました。今後も検査を続けてもらいたいと思います。

・前田委員長 他にございますか。  
節水機器の普及による給水収益の減少についてはどうでしょうか。

・業務課長 三郷市では、人口は減っていますが、世帯数や高齢化率は増加しており、単身高齢者世帯が増えています。自宅で使う水の量が減っていることも給水収益が減少している原因の1つと考えております。

・前田委員長 他にございますか。

・小島副委員長 質問が2点あります。

1点目は、資料3「令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算の概要(前年度比較)」について、有収率が近年は前年度を上回る状況が続いていましたが、令和5年度は95.28%となり、前年度比0.78ポイント減となっています。全国平均と比較して高い水準ではありますが、有収率が下がった原因はなんでしょうか。

・施設課長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。漏水修理の件数が、令和4年度の51件から令和5年度は73件に増加しています。また、宅内漏水についても、令和4年度の114件から194件と増えており、漏水が増加したことが有収率が減少した原因と考えられます。なお、耐震化率は向上していますが、管路経年化率も増加しております。

・小島副委員長 管路経年化率が令和4年度に急激に増加しているのはなぜでしょうか。

・施設課長 早稲田地区の区画整理事業が完了した際、配水管がまとめて市に移管されたことによるものです。

・小島副委員長 2点目の質問ですが、資料1の30ページについて、貸倒引当金を取り崩した件数や経緯について伺います。

・料金係長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。貸倒引当金の取り崩しにつきましては、主に平成30年2月から平成31年1月に調定したもののうち、使用中止の手続きをせず、未納のまま使用者が所在不明になつたもの等が対象となっております。件数としては、1,029件でございます。

・前田委員長 他にございますか。

・恩田委員 PFASについて、市民に向けて安心であることをPRしていただきたいと思います。

・施設課長 令和4年度からPFASの検査結果はホームページで公開しております。また、水道だよりや市の広報紙にも載せてほしいという意見を頂いているので、今後検討したいと考えております。

・前田委員長 他にございますか。  
ないようですので、令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算につきまして、承認することについて異議ございませんか。

#### 《 異議なしの声あり 》

・前田委員長 異議なしのことですので、令和5年度三郷市上水道事業特別会計決算につきまして、承認することといたします。

### 3. 報告事項

#### ①埼玉県水道用水供給事業の料金改定方針について

・前田委員長 報告事項①埼玉県水道用水供給事業の料金改定方針について、事務局からの報告を願います。

・総務係長 《 資料に基づき説明 》

・前田委員長 事務局の報告が終わりました。何か、質問や意見等はございますか。

・黒川委員 財政計画の改定作業について、スケジュールは検討しているんでしょうか。

・総務係長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。現時点では、少しずつ水道部内で調整を進めていますが、来年度から本格的に検討を進めていきたいと考えております。

・前田委員長 他にございますか。ないようですので、続いて、報告事項②広報・啓発活動等年間スケジュールについて、事務局からの報告を願います。

## ②広報・啓発活動等年間スケジュールについて

- ・総務係主任 《資料に基づき説明》
- ・前田委員長 事務局の報告が終わりました。何か、質問や意見等はございますか。  
ないようですので、事務局からの報告事項はこれで終わりとします。

## 4. その他

- ・前田委員長 その他のことと何かございますか。
- ・小島副委員長 質問が4点あります。  
1点目は、8月に予定している親子水道施設見学会についてですが、申し込み状況と概要について伺います。  
2点目は、PFASについて、検査結果は市のホームページで公開されており、すべて5ng/L未満ということですが、県水の状況はどうでしょうか。また、今後の見通しはどうでしょうか。  
3点目は、中央浄水場を令和4年10月から休止しており、あと3か月ほどで2年が経ちますが、今後の方針について伺います。  
4点目は、能登半島地震が発生し、三郷市からは給水車と職員を2度にわたり派遣しましたが、ここで学んだ経験を今後どのように教訓として活かしていくのか伺います。
- ・総務係長 1点目の質問についてお答えいたします。今年度の親子水道施設見学会ですが、市内在住の小学生とその保護者の方を対象とし、東京都水の科学館を見学することとしております。東京都水の科学館は、お子様が楽しく水道水の仕組みを学ぶことができ、水道施設も見学できるような内容になっております。申し込み状況につきましては、定員28名に対して58名の申し込みをいただいたところでございます。
- ・施設係長 2点目の質問についてお答えいたします。県水につきましては、ホームページで確認したところ、3か月に一度検査をしており、5ng/L未満の結果となっております。  
今後の見通しとしましては、国の暫定目標値に変更がある可能性もあるため、注視していきたいと考えております。また、近隣市でもホームページで確認する限り、異常な値は出ておりませんが、もし近隣市に数値の変化があれば、三郷市にも影響が出る可能性があるため、検査結果に注意していきたいと思います。

・業務課長

3点目の質問についてお答えいたします。中央浄水場につきましては、休止期間中、断水や給水制限に至るような事故は起きておりません。今後につきましては、部内で検討会を立ち上げ、課題整理に着手したいと考えております。検討会の進捗状況につきましては、前田委員長や小島副委員長にご報告のうえ、上水道運営委員会の委員の皆様への報告方法等も含めて、検討を進めてまいります。

4点目の質問について続けてお答えいたします。能登半島地震についてですが、被災地に派遣された職員からは、水道施設への被害が予想以上であったという報告を受けております。これを受けまして、定期的に行って応急給水訓練では、新たに給水車の運転訓練を追加したところです。今回の派遣を通して得た教訓をもとに、大規模地震が発生した際の備えにつきましては、今一度検討したいと考えております。

・小島副委員長

大規模地震への備えについては、中央浄水場の運用方法等も含めて検討していただきたいと思います。

・前田委員長

その他にございますか。

・恩田委員

報道で、公園のじゃぐち等が盗難されたというのを聞きますが、三郷市ではどうでしょうか。

・施設課長

昨年度建築工事中の現場で水道メーターが盗難されたという事件が1件発生しましたが、犯人は捕まっています。じゃぐちにつきましては、特に報告はありません。

・前田委員長

その他にございますか。

・吉川委員

質問が1点あります。

水道水からPFASが検出された自治体があるというのを報道で知りましたが、浄配水場ではPFASを除却することはできないのでしょうか。

・施設係長

ただ今頂いた質問についてお答えいたします。明確な除却方法は確立されていないものと承知しておりますが、活性炭が有効のようだというのは新聞記事になっておりました。

・吉川委員

マイクロプラスチックについてはどうでしょうか？

・施設係長

水質検査の対象外のため、何とも言えないところでございます。

・米委員

質問が1点あります。

水道料金の改定について、私の周囲からは不満等は出ていませんが、

水道部には苦情等は来ているんでしょうか。

- ・料金係長 ただ今頂いた質問についてお答えいたします。問い合わせ 자체はいただいているますが、改定後の料金の計算方法等に関することがほとんどでございます。
- ・鈴木委員 日本の水道水が危ないという記事を見ましたが、三郷の水は大丈夫でしょうか。
- ・施設係長 委託による水質検査を月に一度の他、濁りや味、残留塩素の確認等の簡易な水質検査は毎日行っています。また、市内の末端でも水質を自動監視しております。
- ・前田委員長 他にございますか。  
ないようですので、これをもちまして議事等を終了させていただきます。委員の皆様にはご協力ありがとうございました。進行を事務局にお返しします。

## 5. 閉会

署名委員 黒川怜

署名委員 谷口末子